

元道祖本保育所三者協議会（第11回）会議録

1 日時

平成27年9月26日（土） 午前9時00分から

2 場所

私立さいのもと保育園

3 出席者

- ・さいのもと保育園保護者 4人
- ・社会福祉法人 とよかわ福祉会 理事長、園長
- ・保育幼稚園課 中井課長、瀧川参事、北川保育指導主事、千葉副主幹

4 案件

- (1) 園からのアンケートの結果について
- (2) 10月からの引継体制について
- (3) その他

5 発言要旨

(市) 皆さん、おはようございます。

本日は、公私何かとお忙しいところ、三者協議会に出席いただきまして、ありがとうございます。

それでは、早速ですけれども、第11回の三者協議会をただ今から開会いたします。

それでは、これより議事進行につきましては、三者協議会の議長であります、中井保育幼稚園課長をお願いいたします。

(市) 改めまして、皆さんおはようございます。

早速ですけれども、第11回三者協議会を進めさせていただきたいと思えます。

1つ目の案件です。「園からのアンケートの結果について」ということで、今回のアンケートにつきましては、6月の三者協議会で、保護者のかたから「民営化後のアンケートを実施していただきたい。」というご要望がありまして、7月の三者協議会で法人様のほうからご提案させてもらった内容となっております。

皆さまから、三者協議会のときにいただいたご意見を参考に、

8月に実施いただきまして、その集計が出ましたので、本日ご説明をお願いすることになりました。

それでは、園長のほうから、お願いいたします。

(法 人) おはようございます。

三者協議会、お疲れさまです。ありがとうございます。

それでは、8月に実施しました保護者アンケートの結果について、報告させていただきます。

資料の表にありますように、現在、世帯数が、97世帯なのですが、回収は20世帯、20人のかたから回答いただきました。

年齢ごとの内訳は、この表のとおりです。兄弟関係がありますので、合計数は、もちろん変わっています。

それでは、内容のほうなのですが、まず1番目の「園全体の運営等について」ということで、1番から10番までありますように、だいたい、「まだ4か月しか経っていないので、あまり分からない。」というのが殆どで、そのほかは、「民営化前と殆ど変わらないので安心しています。」というのが、主な意見です。

そのほかとしまして、園のほうから回答させていただいている内容、11番から13番の内容です。

11番ですが、「初入園のときに、初心者なのに、すごく分からないことだらけだった。」というものがあまして、これは、今後、入園時の説明会をもっと丁寧にしていきたいと思います。

12番の「園の方針をもっと伝えてほしい。」ということで、基本的には、皆さんにお配りしています「保育園のしおり」に掲載しているのですが、今後は、必要に応じて毎月のお便り、また、そのほかのお便り等でお知らせしていきたいと思っています。

13番の「7月9日の事案が分からない。手紙などで、オープンな対応をしてほしい。」ということなのですが、これに対しては、しばらくの間、掲示させていただいておりましたし、三者協議会のほうでも報告させてもらいましたので、会議録にも掲載しているので、そちらのほうをご覧ください、というふうに戻らせてもらいます。

今後については、理事長とも相談しながら、ホームページの立ち上げ等も含めて、情報発信を検討していきたいと思っています。

次に2番目の「保育内容について」ということですが、1番から10番まで書かれていますように、乳児の保護者のかたは、「子どもひとり、ひとりのことを良く分かって保育をしてもらっている

る。」ということ、それから2歳児と幼児の保護者のかたについては、「色々な活動を経験させてもらっている。」というのが、主な意見でした。

こちらから返させてもらう内容としては、11番から14番の内容なのですが、11番は、「1日中、靴を履いて過ごすことに疑問を感じている。」保護者のかたも仰られています、「園の構造や、課題はあると思いますが…」ということで、意見を貰っているのですが、やはりこのとおりで、うちの保育園は、コンクリートですし、幼児のうみホームの部屋から事務室も、上靴で通れる場所というふうにもしていますので、やはり、素足は危ないかなと思っています。

私が以前いたときも、10年くらい前に、夏の期間だけ素足保育を「気持ちよく過ごす」ということでやっていたことはあるのですが、やけども、やはり、それも職員の意見で、「危ないのではないか。」ということで、止めた経過があります。

12番目で、「私立になったことで、英語やサッカーとか、野外での体験学習など、園の特色を生かしてほしい。」というのが、二人、意見をいただいています。

これについては、今後の課題かなと思っています。一つは、「民営化によって公立の保育内容を引き継ぐこと。」ということと、英語教室等を取り入れるとなると、保護者負担、費用面についての課題が出てきますので、三者協議会での検討となるかなと思っています。

13番の「午睡について検討してほしい。午睡をした日は、夜、寝付くのが遅くなる。」という、二人のかたから意見をいただいています。

園としましては、やはり、乳幼児期というのは、午睡は必要かなと思っています。

どうしても眠れない子は、布団で横になっていたり、あまりに長くなると、お部屋に戻ったりというようなこともしていますし、子どもひとり、ひとりに合った時間で午睡をしている状況だと思っています。

14番の「汚れ物の処理は、同じ対応をしてほしい。」ということで、これについては、園が今後、気をつけていく内容かなと思っています。

次に、3番目の「職員の対応について」ということですが、

ここの1番から13番までを見てもらったら分かりますように、概ね良い対応ということで、お答えいただいているのですが、14番と15番のようにお子さんの送迎時に不安を与えてしまったことがあるようで、今後、安心していただけるような丁寧な対応を職員にも徹底していきたいと思っています。

16番目の雨の日の保護者の送迎時の駐車の問題ですが、まだ、中には前に止められるかたがいて、時々、私のほうも立って注意をさせてもらったりしています。

これについては、保護者のかたの自覚もお願いしたいと思っていますところでは。

17番目のりんご病での送迎時に妊婦のかたは中に入れないということで、門まで子どもさんを迎えに行っていたのですが、これは、申し訳なかったと思っています。

インターホンを押してもらって、ボタンを押し続けて話を受けないといけないのですが、すぐに切ってしまったのだと思います。事務所のほうでは話をしているのしょうけれど、押しながら、ずっと喋らないといけないのが、離してしまったということがあったようで、これについては、申し訳なかったと思っています。

最後の「その他」のところ、4つの意見をもらっています。

「このまま続けてほしい。」ということなのですが、5点、意見をいただいています。

5番の1つ目なのですが、「今後、同じ法人内の障害者のかたや、老人のかたとも交流を持って、差異に気づいて思いやりをもった子に育っていけるような環境を作してほしい。」と二人のかたからいただいています。

これについては、今後、考えていきたいと思っていますし、「敬老の日の集」にご招待しようかと思ったのですが、「ちょっと来れる状態ではない。」ということを知りましたので、子どもたちのほうから訪問しに行こうかと考えています。

6番の「これまでは園専用の坂道のようなものだったけれども、これからは、アパートができるので、セキュリティ一面を考えてほしい。」ということなのですが、これについては、今のところ、特に法人としても特に検討は、しておりません。

7番の「おやつが市販の塩辛いものがあるので健康面で気になっている。」ということで、調理する分については、府の栄養士か

らも、塩分についての指導がありますので、もちろん規定内で調理していますが、市販のものについては、また、今後、気をつけていきたいと思っています。

8番の「駐車場の入口を広くしてほしい。水溜りがすごくできるので、足元が悪い。」という意見が出ています。

第2グラウンドは、子どもたちの遊び場ということで、基本的には残していきたいと思っていますので、今のところ整備の予定はありませんので、この点については、ご了承をお願いしたいと思っています。

9番の「三者協議会の参加者が少ないので、お便りに載せてはどうか。」という意見をいただきまして、9月から園のお便りに載せさせてもらうようにしました。

以上が、アンケートの内容の結果になります。

この内容を保護者のかた、全員にお配りする予定です。

(市) ありがとうございます。

ただ今、アンケートの結果についてご報告、それから、少し保護者のかたが不満に感じられたり、こうしてほしいといったご意見のところには、法人の対応も含めて、ご回答いただきました。

今までのところで、何かご質問とか、ご確認されたい点などは、ございますでしょうか。

(保護者) 特になし

(市) それでは、アンケートについては、ご報告させていただいたということにさせていただきます。

今回のアンケートにつきましては、今後のさいのもと保育園の運営、それから、ほかの民営化の保育園さんにも参考にさせていただきたいと考えています。

お忙しい中、貴重なご意見を賜りまして、本当にありがとうございました。この場を借りてお礼申し上げます。

それから、また、お手数をおかけするのですが、12月には、市のほうからもアンケートを予定させていただいておりますので、「民営化後の保育内容に関するアンケート」ということで、全ての民営化園で実施しているものです。これをまた、お願いすることとなりますので、よろしくお願ひしたいと思ひます。

(市) それでは、2番目の案件に移らせていただきます。

「10月からの引継体制について」ということで、議題とさせていただきます。

前回、8月の三者協議会でも少しご説明をさせていただきましたけれども、改めて千葉副主幹から説明をさせていただきますので、よろしくお願いします。

(市) よろしく申し上げます。

先月の三者協議会でお話させていただいたとおり、変わってはいないのですが、9月30日、来週の水曜日で、乳児保育で引き継ぎをさせていただいている〇〇保育士が、引き継ぎ終了となります。

10月から12月の3か月は、私と幼児の〇〇先生と〇〇先生が、引き続き引き継ぎをさせていただきます。

今までは週1日が内勤ということで、こちらの園のほうにはこない日があったのですが、10月からは、週2日来ない、内勤という形で、一応、今考えているのは、火曜日と木曜日を内勤の日とさせていただいて、月・水・金でこちらに寄せていただこうと思っています。以上です。

(市) 10月から乳児担当の保育士が、引継期間満了ということで、また、公立保育所に戻っていくということになります。

今、10月以降の引継体制についてご説明させていただきましたけれども、この点について、何かご意見、ご質問がございましたら承りたいと思いますけれども、いかがでしょうか。

(保護者) 特になし

(市) それでは、最後の案件になります。3つ目として、「その他」ということですが、法人さまから何かございますか。

(法人) 園のほうからなのですが、1歳児の担当が8月末で退職したということで、フリーの保育士を配置していたのですが、正規職員の募集も続けていて、応募はしてこられたのですが、こちらのほうと合わなかったので、お断りさせていただいた経過があります。

2か月も過ぎましたので、主任の〇〇を1歳児の担当に位置づけるということにさせていただくということで、お願いします。

ただ、「友だち広場」といいまして、地域開放、在宅の親子が園で一緒に遊ぶということの担当もしておりますので、その曜日については、そちらの担当をしてもらって、今までどおりフリーの保育士が入る形になります。

それと、「ふれあいデー」までは、主任ですので、内容も今年は1年目ですので、しっかりとかわってもらいたいと思っています。

すので、「ふれあいデー」が終わるまでということで、入れる日は、今も1歳児のグループには入るようにはしているのですが、本格的には「ふれあいデー」後ということにしたいと思っております。以上です。

(市) 1歳児さんの担任の件について、園のほうから説明がありました。この件についてご質問とか、ご意見等ございましたら承りたいと思いますが、いかがでしょうか。

(保護者) 追加の保育士さんの募集は、もうかけないということですか。

(法人) します。そのまま続けて1人。

(保護者) 引き続き募集されて、〇〇先生は、1歳児の先生にということですか。

(法人) そうです。早急に見つかればまた、その職員を1歳児に位置づけることはあるかも知れませんが、ここ何日間ということであれば。

それ以降も見つからないということであればということになります。

現在、1人欠員ということになりますので、運営上、体制がとれないときには、保育士の資格のあるパートの先生に来てもらっているということも、対応していています

(市) ほかに何かございますでしょうか。

今の法人からの説明の件でも結構ですし、そのほかでも結構です。この機会に何かありましたら承りたいと思えますけれども。よろしいでしょうか。

そうしましたら、本日の案件は、全て終了いたしました。本日の三者協議会は、閉会させていただきます。

本日は、ご協力いただきまして、ありがとうございました。